RUE JEAN-RICHEPIN ■ L'association Formaccel recherche des bénévoles

Pour mieux lutter contre l'illettrisme

Jeune association qui se consacre à la lutte contre l'illettrisme, Formaccel (Formation à l'accès aux compétences compter, écrire, lire) tenait récemment son assemblée générale annuelle dans les locaux de la Maison des Associations, rue Jean-Richepin.

L'occasion pour la présidente sortante, Andrée Durand, de constater la pertinence de son action et d'appeler à un élargissement du nombre d'adhérents pour satisfaire les besoins.

Émanation du centre de ressources illettrisme Auvergne, Formaccel est née il y a trois ans pour pérenniser l'apprentissage du français et du calcul auprès de personnes en situation d'illettrisme. Elle s'adresse en particulier à ceux qui ne peuvent bénéficier des actions de formations mises en place par les partenaires institutionnels.

Formaccel intervient notamment au travers de deux dispositifs : l'Atelier permanent et un véhicule itinérant baptisé La Souris verte, éventuellement complétés par des actions à caractère ponctuel.

L'Atelier permanent constitue le socle de l'association. C'est là que se



FORMACCEL. Chevilles ouvrières de l'association, Andrée Durand, présidente sortante, Michel Magné, président, et Marie-Catherine Massebæuf, directrice.

déroulent les formations destinées aux apprenants adressés par les organismes sociaux, les missions locales, Pôle Emploi, Cap Emploi et les employeurs. Peuvent y prétendre les personnes en situation d'illettrisme bénéficiaires des minima sociaux, prioritairement ceux qui touchent le RSA ou une bourse du Conseil général.

Formaccel organise également des sessions de formation à la demande d'entreprises qui font état de besoins pour un objectif spécifique, comme la reconnaissance d'écrits professionnels ou de documents de consignes. Des personnes éprouvant le besoin d'une mise à niveau peuvent aussi faire individuellement appel à ses services.

5 professionnels

En 2011, 99 apprenants ont bénéficié d'un cycle complet de formation, contre 55 en 2010.

La Souris verte constitue l'autre versant de l'action de l'association. Ce véhicule itinérant se rend sur les aires d'accueil à la rencontre des gens du voyage adultes, pour les sensibiliser aux savoirs de base, à la culture, et ainsi favoriser l'accès à l'écrit : lecture et compréhension des divers courriers sont complétées par divers ateliers comme l'informatique ou l'apprentissage du code de la route. La Souris verte a

effectué 3.720 visites en 2011, contre 2.688 en 2010

Pour mener à bien ses missions, Formaccel emploi 5 professionnels de la formation et ses 24 adhérents participent activement aux divers ateliers. Mais la progression du nombre d'interventions amène la présidente sortante, Andrée Durand, à envisager un élargissement de la base des bénévoles. Un appel relayé par le nouveau président Michel Magné et par la directrice Marie-Catherine Massebœuf.

Pratique. Formaccel 16, rue de la Rodade. Tél. 04.73.25.91.33. Courriel : formaccel@gmail.com